



Gran escándalo financiero en España

Enorme evasión de capitales y tráfico de divisas que hace bajar ruinosamente la cotización de la peseta. — Ese es el régimen del Caudillo, que así agrava la miseria de los trabajadores y encarcela a dignos españoles frente a las protestas del mundo civilizado

Los «cruzados» del negocio

GRAN escándalo financiero en España. Los periódicos extranjeros lo publican con títulos hasta de seis columnas. No son demasiadas para la importancia del fraude ni para la ignominia del régimen. Mantiene éste en pie su podrida osamenta, apoyado en las armas, y hasta avanza con ellas todavía más en la abyección como por terreno conocido. Tiempo les deja entretanto a sus potenciales y condecorados «operarios» para que, fuera de España, pongan a salvo las ganancias que les dió. ¿Fraudulentas? No hace fraude quien se apropia los bienes del pueblo por derecho de conquista. Sólo algún extraviado funcionario ha podido levantar el escándalo poniendo su imprudente mano sobre los intocables.

Es natural que éstos se preparen un buen retiro para los malos tiempos. La emigración masiva de sus dineros, como la de ciertos pájaros, anuncia la tempestad. ¿Evasión de capitales convertidos en moneda extranjera? Si a eso fuéramos, asusta pensar hasta dónde habría que llegar y hasta qué alturas habría que ascender. Se ha encontrado una lista, pero está en clave y quedará para los bien enterados. No se hagan ilusiones los guardadores de emociones fuertes. Ya, al fin, ha salido una nota en la prensa española; pero pequeña y a una sola columna. No hace falta más para decir que el asunto ha pasado a la jurisdicción competente. No escandalicemos. Ya se habla de resolver esto con un arreglo amistoso. Si devuelven algo... En fin, un arreglo entre caballeros.

Son los caballeros de la «Cruzada de liberación», y adquirieron el derecho de hacerse ellos muy ricos y de hacer a España muy pobre. Y han ejercitado su derecho desarrollando esa estúpida operación que ha rebajado el valor de la moneda patria y con ella el de los salarios inmovilizados por orden caudillesco. Mas callense los asalariados, y reverencien. Pagan los «cruzados» caballeros del negocio Nadie les llegue en nombre de la justicia. La justicia la hacen ellos, y a los jueces también. Unos jueces sin libro y sin balanza, pero con sable. ¿Conocéis al coronel Eymar? Está muy ocupado en buscar, encarcelar, incomunicar y maltratar a los españoles que tienen el atrevimiento de sentirse disconformes con el régimen providencial y glorioso del Caudillo.

Pero el Ejército gobernante (no tiene algún otro coronel Eymar para encarcelar a esos privilegiados de su régimen que, cambiando y colocando furtivamente en el extranjero el producto de sus rapiñas, hunden el crédito nacional y arruinan la economía patria? No. Para eso, los generales gobernantes no tienen otro coronel Eymar. No lo tienen.

Evasión de capitales superior a las reservas del Estado

MADRID, 16 (A.P.) — El Gobierno español acaba de abrir una investigación sobre un escándalo financiero que alcanza un gran montante. Parece que en él están comprometidos varios centenares de grandes industriales, banqueros y comerciantes de España. Un portavoz del Gobierno ha declarado que el juez José María Villarias había sido encargado de la encuesta. Sus instrucciones son de «actuar rápidamente y ser severo». El portavoz ha declarado también que habría ciertamente detenciones.

Aunque el Gobierno no haya hecho ningún comentario sobre el asunto, en los círculos de negocios abundan los rumores. Se trata de un tráfico clandestino de pesetas con destino a Suiza. Desde hace dos meses grandes sumas de pesetas son cambiadas por dólares.

Habiendo hecho el Gobierno un gran secreto en torno a este escándalo, es difícil conocer el montante exacto de las transacciones. Se piensa en general que se trata de una suma comprendida entre 100 y 200 millones de dólares. Algunos pretenden que el escándalo ha sido descubierto cuando el Gobierno español pidió a la Embajada de los Estados Unidos la lista de españoles que poseen haberes en dólares. Un portavoz de la Embajada norteamericana ha calificado estos rumores de «ridículos», pues el Gobierno español no ha pedido jamás una tal lista. «No tenemos ningún conocimiento de esa solicitud, y nunca hemos divulgado nosotros esas informaciones», ha añadido este portavoz.

Otra versión dice que se descubrió el asunto hace diez días a raíz de la detención de un extranjero que practicaba el mercado negro. Según esa versión, se ha encontrado entre los papeles del detenido una larga lista de clientes.

Baja de la peseta

De cualquier modo que ello sea, el «affaire» ha debido costar muy caro a España durante los dos meses de su existencia, pues la peseta ha caído de 54,90 el dólar en fin de septiembre a 59,60 al comenzar diciembre. Después del descubrimiento del escándalo, ha subido a 58.

Según una información procedente de Barcelona, el 60 por ciento del negocio parece centralizado en Madrid, el 30 en Barcelona, el 8 en Bilbao y el 2 en Valencia.

Esa misma información agrega que la policía ha interrogado a importantes personalidades, pero al parecer no ha practicado todavía ninguna detención.

Se piensa generalmente que si el escándalo se hiciera público, la reacción popular sería fuerte, si no violenta, pues el escándalo estalla en un momento en que la economía nacional y las finanzas del país atraviesan una crisis muy grave.

La inflación hace estragos en todas partes, y las reservas de oro y de divisas no estuvieron nunca tan bajas desde hace cinco años. Aunque sólo se trata de un asunto de cien millones de dólares, esta suma es sin embargo superior al montante de las reservas del Estado.

Por otra parte, el Gobierno tropieza cada día con mayores dificultades para obtener créditos en el extranjero, y el déficit del comercio exterior durante los ocho primeros meses de este año se eleva a 215 millones de dólares.

Más informaciones sobre el caso

Madrid, 19 dic. (AFP). — En la frontera de Irún, la policía española ejerce una vigilancia extraordinaria para luchar contra la exportación ilícita de capitales, y al parecer está en posesión de una lista de mil sospechosos residentes en diferentes puntos de España,

saportes en regla, según se añade de la misma fuente. Por otra parte, según dicen de Barcelona, un teniente coronel, gerente de una Banca catalana, se ha dado la muerte en un cuarto de hotel en el momento en que iba a ser detenido por malversación de fondos. No obstante, no ha sido posible saber con certeza si este suicidio está en relación con el asunto de la evasión de capitales descubierto a raíz de la detención de dos representantes de instituciones bancarias suizas, quienes eran portadores de listas completas de nombres de negocios españoles que tenían cuentas de Banca en dólares.

Parece que las autoridades españolas han hecho detener a varias personas comprometidas en este tráfico bancario, que alcanza, según ciertas indicaciones, un total de unos doscientos millones de dólares.

Este asunto hace gran ruido en España: varias altas personalidades políticas y miembros de la aristocracia parecen, en efecto, implicadas en esta exportación ilícita de capitales que llega, insistimos, a unos 200 millones de dólares.

Se habla hasta de un eventual arbitraje del general Franco en el curso de un próximo Consejo de ministros.

La prensa española sigue muda sobre este asunto.

Al fin, una nota en España

Después de que el gran escándalo ha andado rodando por la prensa y los radios extranjeros durante varios días por fin una nota oficial de la Dirección General de Seguridad publicada sin comentarios en los periódicos españoles el 20 de diciembre, dice así:

«Los Servicios de Investigación han descubierto recientemente hechos y situaciones que revelan la existencia en el extranjero de depósitos de valores y divisas no declarados por sus titulares en el Instituto Español de Moneda Extranjera.»

«Comprobada la presencia en España de agentes bancarios suizos que servían de enlaces con los titulares de las cuentas y coadyuvaban a en-

cubrir las infracciones de la legislación vigente sobre cesión, depósito y disponibilidad de divisas, se procedió a practicar diversas diligencias y detenciones, y entre ellas la de un agente suizo en cuyo poder se encontraron en clave relaciones de titulares y estados de cuentas de valores y divisas extranjeras.»

«El Instituto Español de Moneda Extranjera y los agentes de Investigación están llevando a cabo diligencias y gestiones que permitan definir o aclarar la realidad y alcance de las situaciones descubiertas.»

«En cumplimiento de la legislación en vigor, las actuaciones han pasado a la jurisdicción competente.»

Después de la nota

Como toda la gran prensa extranjera que presta una atención extraordinaria al escándalo financiero descubierto en España, «La Dépêche» de Toulouse, sigue el desenvolvimiento del «affaire». Así, en su edición del domingo 21 insertó un interesante informe, de la cual recogemos los pasajes esenciales:

«La divulgación de los hechos consagra la entrada en el dominio público de un escándalo cuyo rumor se ha extendido demasiado en el curso de esta semana para que pudiera persistir el silencio.»

«La nota oficial no aporta ninguna precisión sobre el montante de los capitales españoles que, durante los úl-

timos meses, habían sido enviados ilegalmente a Suiza. Es generalmente estimado en doscientos millones de dólares, suma que sería suficiente para resolver los problemas de divisas extranjeras necesarias para la compra de las importaciones indispensables a España durante un año.»

«Por otra parte, Franco ha designado a don José María Villarias Bosch, presidente del tribunal de delitos monetarios del ministerio de Hacienda, como magistrado instructor extraordinario. Se ha dicho que este señor había recibido orden de proceder con el máximo de rapidez y de rigor.»

Se busca una solución «amistosa»

«Sin embargo, la cifra considerable a que se elevan las

evasiones de capitales y la importancia de ciertas personalidades que, según rumores, están comprometidas parecen incitar al Gobierno español a buscar una solución «amistosa». Esta consistiría en permitir a los depositarios de cuentas ilegales en Suiza, recuperar el montante de las mismas en pesetas, apartando una multa sobre algunas de ellas y dejando las divisas extranjeras a disposición del Estado.»

«Según ciertos rumores, la vigilancia ejercida sobre personas que se cree implicadas en el «affaire» en el País Vasco, se han añadido en el curso de las últimas cuarenta y ocho horas.»

Continúan las protestas por las detenciones de españoles dignos que se oponen al régimen franquista

Los socialistas italianos

También en Italia han tenido gran eco las recientes medidas de represión dispuestas por Franco en España y, sobre todo, las detenciones de socialistas, sindicalistas y demócratas últimamente realizadas.

Así, el gran diario «La Giustizia», órgano del Partido Socialista Democrático Italiano, dedica a este asunto su artículo de fondo, suscrito por Goffredo Raponi, de su edición del sábado 13 del actual, insertando a su lado una foto del Caudillo engalanado de general, con un

intencionado pie que evoca los 6.000 y pico de presos políticos, en gran parte socialistas, que continúa teniendo encerrados en España.

El trabajo de Raponi es una excelente exposición de los últimos acontecimientos sobrevenidos en nuestra patria y un muy cordial testimonio de solidaridad para nuestros compañeros perseguidos y para nuestra causa liberadora de España en general.

Telegrama del Partido Socialdemócrata de Dinamarca

El Consejo Central del Partido Socialdemócrata de Dinamarca quiere por la presente, ante el Gobierno de España, expresar su indignación por las persecuciones brutales que las autoridades gubernativas de España han de nuevo realizado contra los demócratas españoles, muy especialmente contra los socialistas democráticos de España.

Teniendo en cuenta la calidad de España de miembro de las Naciones Unidas y la Declaración de los Derechos Humanos que las Naciones Unidas han adoptado como norma para los pueblos civilizados, el Partido Socialdemócrata de Dinamarca exhorta al Gobierno de España a que suspenda las persecuciones de los ciudadanos españoles, cuya única falta es que desean fundar un nuevo Estado.

Desde Madrid

Dos charlatanes inesperados

La marcha de este asunto, que somos muchos. Por lo tanto, en cuanto llegaron los detenidos de Barcelona, nos enteramos enseguida; cuando llegaron los detenidos de Andalucía, nos enteramos en seguida. Y cuando lleguen los... que estamos esperando, nos enteraremos igualmente en seguida.

He dicho que la prensa franquista ha guardado silencio acerca de las detenciones y es una verdad a medias. El diario católico «Ya» ha acordado una curiosa estrategia —porque estrategia ha sido — para decir a sus lectores lo que pasaba. Los de «Ya», aparentemente un gran indignado, se han creído en el caso de replicar airadamente a la Internacional de los Sindicatos Cristianos. Y en su réplica los acusa de fiarse demasiado de lo que le cuentan sus correligionarios de la emigración. Los lectores de «Ya», intrigados por la réplica

A propósito

De las almas vacías

LOS periódicos españoles han reproducido el interesante discurso que el dictador de Portugal, Oliveira Salazar, ha pronunciado en Lisboa como presidente de la Unión Nacional, o partido único autorizado, con motivo de la toma de posesión de la Comisión Ejecutiva de ese organismo. Contrariamente a su propósito, los encargados de la política informativa han hecho así un mal servicio a su propia causa porque bien se echa de ver que la crisis del régimen del Caudillo, aunque siempre negada por éste, es del mismo orden, y bastante más grave, que esa que en su propio régimen ha reconocido con una impresionante sinceridad el dictador portugués.

Se ha referido éste abiertamente a la oposición activa que ya se levanta contra él en importantes sectores de la Iglesia y, por consecuencia, a «la perturbación causada en muchas conciencias antes tranquilas, acerca de la legitimidad de sus posiciones religiosas y políticas». Sobre esto ha esbozado un amargo reproche de ingratitud, se ha referido al cumplimiento del Concordato y ha hecho entender que, en bien del interés nacional, está penosamente dispuesto a poner límites a quienes lo atacan por ese lado.

Pero lo más interesante del discurso es su carácter de mensaje a la juventud. Oliveira Salazar admite como cosa cierta que, en su país, una juventud «especialmente universitaria, sufre de una especie de angustia, se lamenta de sentir el alma vacía y que bastantes jóvenes procuran llenar ese vacío absorbiendo la doctrina comunista».

Y el «hombre providencial» lusitano, en una reacción de su fondo profesoral —y no generalicio—, después de vacilantes consideraciones, llega a esta grave reflexión:

«Alguna cosa no está cumplida en nuestra obra de educación si los veinte años, vigorosos y sanos, dan a la juventud un alma desesperanzada y lánguida, en vez de un espíritu viril, y no les inspira una palabra, un mensaje que transmitir a su mundo. Pero aun suponiendo que este vacío se ha abierto en algunas almas, ¿podrá el comunismo llenarlo?»

También ahí su condición profesoral podría decirse como respuesta al señor Salazar que cuando el vacío se abre, se improvisa en él una capacidad de absorción que tiende a llenarlo con lo que tiene inmediato. Y si esto es el comunismo que se presentó a la juventud como única alternativa visible, los dictadores lo prefieren así como mal menor, pues ello les sirve para cazar con reclamo ayudas norteamericanas.

Ese caso es no sólo el del Portugal de Oliveira Salazar, sino también el muchísimo más luctuoso de la España del Caudillo. También en ésta, entre charangas marciales y sermones mentidamente cristianos, las almas juveniles fueron rellenadas con fofa palabrería, envoltura de esa atrocidad que les hablaba de una España liberada sangrientamente de sus malos hijos y repentinamente engrandecida por designio providencial, ante la admiración de un mundo sobre el cual había tomado veinte años de adelanto, según llegó a decir el Caudillo.

Esas almas juveniles, tanto más pronto cuanto más inteligentes y más sanas, han traspasado con su mirada el pintarrajado diorama de tanta grandeza y se han encontrado verdaderamente en una España terriblemente retrasada en su progreso, desgobernada por un Caudillo que, contrariamente a lo que se les decía, está despreciado por el mundo, con grave perjuicio del país. Se han dado cuenta de que lo que se les había presentado como «Cruzada de liberación» fué un asalto a España, a mano armada, con escalo, fractura, asesinato, abuso de poder y asociación de malhechores de fuera; y ven cómo los beneficiarios del asalto venden furtivamente por moneda extranjera y exportan fraudulentamente lo que han robado al pueblo español, para asegurarse un porvenir cuando tengan que huir de la justicia.

Y esas almas juveniles se han sentido de pronto vacías, como dice Oliveira Salazar, y sienten una incontenible avidez de volver a llenarse. Y para que no se llenen por la sola presión de lo primero que se les acerque ni por una opuesta reacción de venganza contra quienes así las han engañado, hay que ponerles ante los ojos la expresión serena de la verdad y de la razón, y no la sugestión de otra vana palabrería.

Ese es nuestro designio. Dar a la juventud esa verdadera libertad de pensar que se adquiere sólo ilustrando el pensamiento con la verdad. Darle esa confianza en sí misma que le han negado cobardemente quienes le han dado la mentira y le han negado el libro. Esa es nuestra preocupación frente al drama de las almas vacías: llenarlas con el pensamiento y con la verdad. Todo lo demás vendrá por añadidura.

No hay obra más positivamente revolucionaria que ésta frente al régimen del Caudillo. Contra la brutalidad y contra la corrupción de éste, no hay nada más corrosivo que el pensamiento ni más explosivo que la verdad.

Nota del Gobierno republicano español en el exilio

El Gobierno de la República española en el exilio ha publicado en París una nota protestando contra las numerosas detenciones de ciudadanos realizadas últimamente en la España franquista.

El documento dice, entre otras cosas:

«Esta nueva oleada de persecuciones no se justifica en ningún acto de conspiración o de rebelión contra el Gobierno de hecho instalado en España sin el consentimiento de su pueblo y mediante la intervención armada de Hitler y Mussolini, sino solamente en la pretensión de ejercitar los derechos políticos vigentes en todos los países civilizados, y de reunirse para profesar y propagar la libertad, democracia y justicia social. Estos actos que en todas partes constituyen derechos y deberes inherentes a la persona humana, son calificados y perseguidos como delitos contra la seguridad del Estado por el régimen totalitario que padece España.»

Aunque el Gobierno de la República Española en el Exilio está ya habituado a que las arbitrariedades de los poderes despiques sólo sean censurados cuando estos poderes pertenecen al campo contrario, no quiere sin embargo silenciar su protesta, convencido de que no es del todo inútil defender la justicia y de que, a fuerza de alabanzas, un día u otro terminará por despertarse la conciencia moral de la humanidad libre.»

La Internacional de Demócratas Cristianos

En reunión celebrada la semana pasada en París por el Comité Director de la Unión Internacional de Demócratas Cristianos...

TELEGRAMA DEL PARTIDO SOCIALDEMOCRATA DE DINAMARCA

(Viene de la primera pág.) dar la sociedad española sobre la democracia y los derechos humanos.

En la opinión pública sueca

Gran resonancia han tenido en la opinión pública de Suecia el recordamiento de la represión en la España franquista...

Dos charlatanes inesperados

(Viene de la primera pág.) lento enemigo de los trabajadores y de los estudiantes. De ello ha dado más de una prueba...

Historia y realidades presentes

(Viene de la primera pág.) de las justas reacciones del pueblo.

Muy especialmente consergramos recuerdo y advertencia a los que considerando fuertes quieren aniquilarnos.

En la opinión pública sueca

portavoz de la Confederación de Sindicatos (LO) y del Partido Socialdemócrata, ha insertado un artículo de Birger Viklund...

Dos charlatanes inesperados

mentario para sentirse indignado, pues parece ser que uno de los detenidos es familiar suyo.

obligar a las clases dominantes a aquellos cambios fundamentales de sistema que garanticen al pueblo un mínimo de condiciones decorativas de vida...

«Pero ¿habrá algún gobierno español que pueda afirmar en conciencia que las condiciones insoportables de nuestra vida no son las consecuencias de un régimen tradicional de privilegios...

En la opinión pública sueca

«En la presente y crítica ocasión ya ha visto el pueblo lo que ha quedado de las promesas de reforma de la economía nacional...

Dos charlatanes inesperados

«Estos males percibidos a diario por el proletariado, han formado en él, tras una larga y dolorosa experiencia, el convencimiento de que las luchas parciales de cada Asociación...

Esperanto

El año Zamenhof

El 15 de diciembre de 1909 se cumplirá el centenario del nacimiento del doctor Zamenhof, el autor del Esperanto.

«En el verano de 1906 volvíamos a encontrar a Zamenhof, esta vez rodeado de 1.200 esperantistas.

En la opinión pública sueca

«El día 30 de noviembre se reunió nuestra Sección a las 9 de la mañana en el local de la UGT...

Dos charlatanes inesperados

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Esperanto

El año Zamenhof

«Después del primer Congreso Universal de Esperanto que había tenido lugar en Boulogne-sur-Mer (Francia), Zamenhof atravesó nuestro país como turista...

«El discurso que pronunció en la apertura del Congreso fue muy apreciado por los esperantistas socialistas...

En la opinión pública sueca

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Dos charlatanes inesperados

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Heroísmo y humanismo de Iglesias

El año Zamenhof

«Estos males percibidos a diario por el proletariado, han formado en él, tras una larga y dolorosa experiencia, el convencimiento de que las luchas parciales de cada Asociación...

«En la presente y crítica ocasión ya ha visto el pueblo lo que ha quedado de las promesas de reforma de la economía nacional...

En la opinión pública sueca

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Dos charlatanes inesperados

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

El año Zamenhof

«En la presente y crítica ocasión ya ha visto el pueblo lo que ha quedado de las promesas de reforma de la economía nacional...

«En la presente y crítica ocasión ya ha visto el pueblo lo que ha quedado de las promesas de reforma de la economía nacional...

En la opinión pública sueca

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Dos charlatanes inesperados

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

El año Zamenhof

«En la presente y crítica ocasión ya ha visto el pueblo lo que ha quedado de las promesas de reforma de la economía nacional...

«En la presente y crítica ocasión ya ha visto el pueblo lo que ha quedado de las promesas de reforma de la economía nacional...

En la opinión pública sueca

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Dos charlatanes inesperados

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Actividad de la Agrupación de Caracas

ANIVERSARIO

El día 4 de octubre se celebró un acto público en los salones de la Casa de España en esta capital...

En París

Existo de un festival hispano-francés

El domingo 23 de noviembre se celebró en París, en la sala de Congresos de la CGT-F.O. un festival de variedades...

En París

Existo de un festival hispano-francés

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Actividad de la Agrupación de Caracas

ANIVERSARIO

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

En París

Existo de un festival hispano-francés

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

En París

Existo de un festival hispano-francés

«Esta Sección celebró junta general ordinaria el día 14 de diciembre en el local de la UGT...

Pascual TOMAS



CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

CLAUDE GADON

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Juan ANTONIO MATA

Crónica internacional

El nuevo programa del Labour Party

Por Víctor LAROCK

«He aquí el programa que ha de realizar el próximo Gobierno laborista. Ha sido cuidadosamente puesto a punto. Es a la vez concreto y estimulante. Es socialismo en acción.»

«Queremos que nuestro país tenga un gran papel internacional. Mas la grandeza, para nosotros, no radica en la diplomacia atómica, sino que consiste en ayudar al mundo a progresar hacia la paz.»

«Queremos que entre nosotros haya trabajo para todos y pleno uso de las mejores técnicas, con la ayuda de los poderes públicos; una progresión constante de la producción y la justa repartición de los acrecimientos de la renta nacional que deben resultar de ello.»

«Queremos una Gran Bretaña donde los hombres y las mujeres puedan vivir enteramente su vida en la libertad y en la dignidad; en la que se sientan responsables los unos de los otros y cesen de estar divididos por las diferencias sociales que ya están fuera de tiempo.»

ESTE breve prefacio de Hugh Gaitskell al nuevo programa del Partido Laborista británico (1) define bien el objeto, el espíritu y el tono. Es, en fórmulas precisas y lapidarias, el conjunto de los compromisos que nuestros amigos laboristas — Partido y Sindicatos — adquieren ante la opinión pública, en la perspectiva del Poder.

Tres características impresionan al lector.

Primeramente, el realismo de las posiciones.

Nada de reivindicaciones de principio, sino, sobre cada punto — vuestro hogar, vuestro trabajo, la educación, la juventud y el Partido, los impuestos, el dominio público, la paz, la defensa, un porvenir sin temores —, el fin y los medios son enunciados en términos claros, en el exacto límite de lo posible, sin la menor sobrecarga elocuente o doctrinal. La doctrina está en la unidad de apreciación y de voluntad que inspira el conjunto. Es la garantía implícita del contrato propuesto al país.

En segundo lugar — esto se sobrentiende, pero hace falta insistir —, el vocabulario.

Ni una palabra hay en estas treinta páginas, sobriamente ilustradas, que no sea comprendida al instante por todo hombre y por toda mujer que sepan leer. Cada cual puede aprobar o desaprobar, pero ningún malentendido es posible, porque el programa se dirige a todos en un lenguaje simple y directo.

Tercera característica: toda referencia especial a la obra realizada por el Partido Laborista está ausente de este programa.

No es que para ello falte materia. A través de las enormes dificultades de la inmediata postguerra, los laboristas en el Poder dieron a la Gran Bretaña una nueva armonía económica y un nuevo régimen social. La nacionalización de las huelleras, seguida de un equipamiento metódico creditado en 635 millones de libras esterlinas para quince años, salvó del marasmo a una producción esencial que, en 1945, peligraba. La factura era pesada; conti-

En la Agrupación de Argel

Tarea ingrata la del Tesorero

Aunque en nada pueda tener semejanza, creo que bien vale la pena que a ello se haga alusión, pues no sólo el sentimentalismo debe movernos, sino junto con el sentimentalismo hace falta también el cumplimiento de los deberes que nos imponen todos los que pertenecemos al Partido y a la Unión.

Desde hace unas semanas, los diarios nos dan a conocer los zarzapos que la bestia francofalangista viene dando a nuestras organizaciones del interior. Numerosas han sido las detenciones en Madrid, Barcelona, San Sebastián, etc. de compañeros que, desafiando el peligro, defendían constantemente nuestros principios y la causa que nos es común a todos.

Es preciso que cada día

1. Litigios políticos

En Europa, el Partido Laborista propone un plan de desmilitarización. Para poner fin al peligroso enfrentamiento de las fuerzas de la OTAN y del Este, las dos Alemanias, Polonia, Checoslovaquia y Hungría formarían una zona para ser desmilitarizada gradualmente. Todas las potencias afectadas garantizarían por tratado la libertad y la seguridad de esta zona: primera

nuestra solidaridad moral y material sea más eficaz. No pedimos con ello, en este preciso momento, el típico y característico donativo. No sólo a nuestros organismos superiores reconocemos habilidades para eso, y esperamos su decisión. Por lo tanto, nuestro propósito, al hacer este llamamiento, consiste en despertar la sensibilidad de cuantos afiliados a esta Sección leen EL SOCIALISTA y se encuentren con bastante retraso con su deber como tales afiliados.

Con el propósito de llevar las cotizaciones lo más al corriente posible, en vista de que a partir de 1 de enero próximo las cuotas para la Comisión Ejecutiva son aumentadas — según acuerdo de nuestro VII Congreso que fue publicado en EL SOCIALISTA núm. 5.342, del 28 de agosto (Ponencia de Asuntos Económicos) —, rogamos a todos los afiliados a esta Agrupación tengan la bondad de pasar por nuestro domicilio social los domingos de diez a once de la mañana para satisfacer la deuda que con ella tienen contraída o empleen el impreso de CCP que se les envió a tal efecto.

Confiamos en nuestro buen sentir. Como socialistas, debemos prestar a nuestros organismos la ayuda indispensable para que ellos lo hagan con mayor holgura y mejor desenvolvimiento a los compañeros que pasan vicisitudes en el interior de nuestra querida patria, vilmente destrazada por el francofalangismo.

Santiago DANDELA
Argel.

Crónicas americanas

La ley de «Derecho al Trabajo»

Por Antonio Reina

EN todas las leyes antiobreras que existen en los Estados Unidos, tanto federales como estatales, ninguna tan maliciosa como la ley de «derecho al trabajo». Incluso la ley Taft-Hartley, con ser tan reaccionaria como lo es, no va tan lejos en su propósito de acabar con los Sindicatos obreros. La falsa propaganda lanzada a los cuatro vientos por los patrocinadores de tan perversa ley (léase Cámara de Comercio y Asociación Nacional de Manufactureros) debe ser atajada sin pérdida de tiempo y sus impulsores puestos en la picota, ya que dicha ley es contraria a todo principio democrático.

Peritos nacionales en relaciones obreras se han declarado abiertamente contra tal ley por entender que donde quiera que ésta impera coloca al movimiento obrero bajo el estatuto anti-trust y otras medidas coercitivas por las cuales luchan la clase patronal y los enemigos del trabajo organizado.

En una encuesta llevada a cabo por la Universidad de Loyola, en Chicago, se reveló que de un formulario que fue enviado a 617 miembros de los 1.900 que pertenecen a la Asociación de Investigadores sobre relaciones industriales, un total de 392 se manifiestaron contrarios a que la ley de «derecho al trabajo» se convirtiera en ley nacional. Y en cuanto a la aplicación de la ley anti-trust a las Uniones obreras, el 61 por ciento de los expertos que intervinieron en la discusión se mostraron disconformes con cualquier legislación que tienda a menoscabar los derechos obreros conquistados, tal como el libre ejercicio de los «piquetes», las normas de vida establecidas y la disminución de los beneficios logrados.

La ley de «derecho al trabajo» constituye un ataque directo a los Sindicatos obreros y a la paz industrial. Sus propósitos pueden definirse por el hecho de que en los 19 Estados donde la ley existe, el salario medio por hora era el año pasado de 1,86 dólares por hora, mientras que en los 30 Estados restantes los trabajadores ganaban en la misma época 2,12 dólares la hora, una diferencia de 26 centavos más.

Hasta el año 1957 las leyes destructoras del «derecho al trabajo» estuvieron limitadas a los Estados agrícolas; los que desde tiempos remotos figuraban en el cuadro de los salarios bajos, como Kansas,

De España

ACOTACIONES

Economía y nacionalismo

EL cultivo del algodón se va a intensificar en España. Nada nuevo hay en ello puesto que España fue exportadora de algodón en pasados tiempos. En una crónica de Cataluña leemos que más de la mitad de las necesidades de esta materia prima en este año, será satisfecha con la producción nacional. Su distribución se hará entre 48 empresas y la mayoría de ellas son catalanas o radicadas en Cataluña. Sin embargo, el área del cultivo algodonero se sitúa en el Mediodía y Levante.

Vasconia y Asturias son los centros más importantes de la industria siderometalúrgica española. Vasconia va perdiendo o agotando sus yacimientos de mineral de hierro. Asturias no es muy rica en esas minas. Dependen ya ambas regiones del resto de España, y esa dependencia aumentará en el futuro.

Buena parte del corcho extraído y salamanquero se encamina hacia Gerona para la elaboración de placas y otros productos corcheros.

La lana del Centro también se encamina en gran parte hacia Cataluña.

Ni Cataluña ni Vasconia podrían mover sus industrias sin el carbón de Palencia, Asturias y León, sin la electricidad de toda la vertiente meridional de los Pirineos y la septentrional de la cordillera cantábrica. Las térmicas que suplen las carencias de las centrales hidroeléctricas en Cataluña, Madrid y Vasconia no funcionarían sin la hulla y el lignito de otras regiones, cuando no dependen del carbón de otros países o de los subproductos del petróleo asiático o americano.

Por J. B.

entre sí y se comprendan. La leyenda y la tradición no son repudiables en sí mismas. Lo son cuando se transforman en factores de segregación y de discordia. Cuando se les toma de biombo para ocultar propósitos y sentimientos reaccionarios. Cuando tienen origen en un resentimiento histórico, en la ofensa inferida por un rey o por un régimen que vivieron hace docientos o trescientos años. Cuando se oculta la tradición y el nacionalismo la pena que produce a la burguesía la imposición fiscal del Gobierno central para el pago de las cargas presupuestarias de otras regiones pobres.

La leyenda, la tradición y el amor a la región, químicamente puros, son respetables y pueden convivir en un ambiente de convivencia, de tolerancia y sin olvido de que las otras regiones, si carecen de riqueza, no carecen de leyenda, de tradición y de amor por lo suyo.

Mas, volviendo a lo primero, a lo económico, el nacionalismo, en general, todos los nacionalismos serían mal avenidos si no comprendiesen que la evolución económica necesita de los grandes espacios para posibilitar los grandes mercados. Que la industria ya no es aconsejable concebirla pensando sólo en el área nacional. Que hay que armarla mirando algunas veces más allá de las fronteras de los grandes Estados. Y todo cuando del nacionalismo se ponga a estas concepciones en el circuito del Estado y en lo internacional, constituyen vanos intentos de cristalización, porque la evolución económica se encargará de pulverizarlos.

La autonomía político-administrativa por la que abogamos como factor de prosperidad y de eficacia, tiene que ser compatible con esas perspectivas y tiene que fraternizar con la planificación general del Estado, de la Comunidad de Estados o del mundo entero. No se olvide que las dificultades de las integraciones europeas tienen origen en el nacionalismo, sobre todo en el nacionalismo económico. La lentitud que sufren los intentos de solución a los problemas europeos relacionados con las integraciones tienen su origen en las nacionalidades. No hagamos, pues, de estas un obstáculo al progreso. Si ello es posible, hagamos de ellas diligentes motores en una competición que tenga como objetivo saber quién hace más por la prosperidad de todos con igualdad de posibilidades para todos.

Mas, volviendo a lo primero, a lo económico, el nacionalismo, en general, todos los nacionalismos serían mal avenidos si no comprendiesen que la evolución económica necesita de los grandes espacios para posibilitar los grandes mercados. Que la industria ya no es aconsejable concebirla pensando sólo en el área nacional. Que hay que armarla mirando algunas veces más allá de las fronteras de los grandes Estados. Y todo cuando del nacionalismo se ponga a estas concepciones en el circuito del Estado y en lo internacional, constituyen vanos intentos de cristalización, porque la evolución económica se encargará de pulverizarlos.

La autonomía político-administrativa por la que abogamos como factor de prosperidad y de eficacia, tiene que ser compatible con esas perspectivas y tiene que fraternizar con la planificación general del Estado, de la Comunidad de Estados o del mundo entero. No se olvide que las dificultades de las integraciones europeas tienen origen en el nacionalismo, sobre todo en el nacionalismo económico. La lentitud que sufren los intentos de solución a los problemas europeos relacionados con las integraciones tienen su origen en las nacionalidades. No hagamos, pues, de estas un obstáculo al progreso. Si ello es posible, hagamos de ellas diligentes motores en una competición que tenga como objetivo saber quién hace más por la prosperidad de todos con igualdad de posibilidades para todos.

La ley de «derecho al trabajo» significa, entre otras cosas, el derecho a trabajar sin seguridad en los empleos, no tener contratos ni normas justas obreras, carecer de democracia interna, tener que trabajar por menos dinero.

Las leyes de «derecho al trabajo» están en contra de todo lo que sea democracia obrera, y muy especialmente frente a lo que debe ser el libre ejercicio del derecho al trabajo. A ello se debe la impopularidad que tiene en todo el país.

Mientras ese baldón de ley que han dado en llamar de «derecho al trabajo» no se extirpa de la legislación norteamericana, la cacareada paz industrial de que tanto se habla en Washington no será otra cosa que un mito.

«El remio alegre, de Serran y Joaquín Álvarez Quintero, ha sido el momento de la fiesta. Los laboristas disfrutaron del derecho de huelga, pero los catalanes se niegan a pagar el impuesto de los salarios. La huelga es un acto delictivo. Los Sindicatos verticales, inoperantes o al servicio de las empresas. La Magistratura del Trabajo, lejos de toda justicia. ¿Qué otro recurso le queda al trabajador para defenderse si abandona el arma de la disminución del rendimiento, la mala voluntad, deliberadamente decidida, en el desempeño de su cotidiana tarea?»

Sentencia del Tribunal Supremo

El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia de la Magistratura del Trabajo contra los obreros despedidos por sentencia de ésta y que habían recurrido en alzada ante el aquel supremo Tribunal. El motivo del castigo confirmado ha sido la acusación de que los mencionados obreros habían disminuido voluntariamente la producción de ladrillo en la empresa donde trabajaban.

No defenderemos la disminución voluntaria de la producción en una situación normal, con obreros retribuidos decorosamente; pero no es lo mismo en la circunstancia que la tiranía caudillesca ha deparado al pueblo español. La disminución voluntaria de la producción es, además, un arma de combate de los trabajadores cuando de los empresarios se ven averse a escuchar las buenas razones.

La huelga es un acto delictivo. Los Sindicatos verticales, inoperantes o al servicio de las empresas. La Magistratura del Trabajo, lejos de toda justicia. ¿Qué otro recurso le queda al trabajador para defenderse si abandona el arma de la disminución del rendimiento, la mala voluntad, deliberadamente decidida, en el desempeño de su cotidiana tarea?»

Nuestros Grupos Artísticos

«El remio alegre, de Serran y Joaquín Álvarez Quintero, ha sido el momento de la fiesta. Los laboristas disfrutaron del derecho de huelga, pero los catalanes se niegan a pagar el impuesto de los salarios. La huelga es un acto delictivo. Los Sindicatos verticales, inoperantes o al servicio de las empresas. La Magistratura del Trabajo, lejos de toda justicia. ¿Qué otro recurso le queda al trabajador para defenderse si abandona el arma de la disminución del rendimiento, la mala voluntad, deliberadamente decidida, en el desempeño de su cotidiana tarea?»

Los empresarios ponen también mala voluntad para disminuir el monto salarial. Ponen mala voluntad en asegurar las condiciones óptimas de higiene y seguridad en los trabajos. Ponen mala voluntad cuando se trata de escuchar las legítimas reclamaciones de los trabajadores, y los tribunales, en vez de perseguirlos y castigarlos, protégelos contra los que, no conformándose con los atropellos, acuden a la única defensa que les queda: la disminución de la producción.

Mas hay todavía otra razón válida para disminuir la producción. Los trabajadores por cuenta ajena, a causa de la desvalorización de la peseta, por causa de la subida de los precios y el bloqueo de los salarios, vienen a percibir hoy una retribución de un 20 a un 30 por ciento inferior a la que percibían por el mismo trabajo el 1 de noviembre de 1956, fecha del último reajuste salarial. Si cobran menos, ¿por qué no va a estar justificado que trabajen menos? A ningún tribunal se le ha ocurrido todavía castigar a una empresa por esta progresiva depreciación del trabajo en que incurren todas las empresas

SELLO DE CORREOS ESPECIAL EN HONOR DE LOS DERECHOS DEL HOMBRE

Bruselas. — Se ha emitido un sello de correos especial sin postalizar en conmemoración del aniversario de la Declaración Universal de los Derechos del Hombre.

Su valor es de dos francos belgas (Belgas) y está impreso en azul por el procedimiento de litografía en hojas de treinta ejemplares.

Representa una alegoría simbolizando los Derechos del Hombre.

Se ha puesto en venta el 10 de diciembre, hasta el 31 de febrero 1969, y se expone en todas las oficinas postales belgas. Será válido para todos los franquistas de los servicios interior e internacional hasta que una disposición ministerial dé el término de su validez.

SE LESSEA CONOCER EL PARADERO

De José Arevalo Sánchez, natural de Juan Estayo en el campo de St. Cyprien y se alistó en una bandera del Tercio para ir a India en marzo o abril de 1640. Noticias a Juan Fernández, 59, rue des Cascades, París-XX.

De Gerardo Santamaría (gigantes de La Vega (Asturias). En 1948 se hallaba en La Pallice (Ch. M.), rue de La Mons, 185. Se interesa por el su hermana Maruja.

Y de Aurelio Zapico Valdiviares más conocido por el apodo «Asturias natural de Las Vuelvas-Claudio Santa Ana. Se interesa por el su hermana Plad.

Se agradecerá a la persona que pueda dar noticias de estos dos compañeros las comunique a Jesús Menéndez, 7, Valayssac Decazville (Aveyron).

Abrir paso a la igualdad

(Viene de la cuarta pag.)

diáramos los uguelistas consentir que semejante baldón nos estigmatizara.»

Esas palabras desencadenaron sobre mi una tormenta furiosa. ¡Pero no quiere decir algo parecido Sender cuando asegura que ya no se trata de glandulas viriles ni de pistolas muchas veces — sino de agudeza, lealtad, firmeza y buenas entendederas? Claro que él lo expresa con menos aspereza, aunque en el fondo expone el mismo criterio. En pluma tan ágil resulta incluso elegante el declarar «agotados todos los recursos del heroísmo», afirmando que la historia «sólo nos reclama un poco de reflexión y de buen sentido.»

De consiguiente, y cualesquiera que sean las justificaciones de haberla empleado anteriormente, es indispensable reprobar con rotundidad la violencia, si se quiere establecer la unidad sindical y que esta unidad sea piedra angular en la reedificación de España, sobre todo si se ha de recoger la espuma formada por individualidades espléndidas en todos los grupos y fracciones, en las civilizadas y en las montañesas, en las derechas, centro e izquierdas.

Todavía parece más indispensable la dimisión del heroísmo — llamémosle así — si se comparte la creencia de Sender manifestada en los siguientes elocuentísimos renegones: «Querer suprimir el plano del sentimiento religioso sería no sólo cruel sino que sería irracional. Debemos pensar que el mundo físico, acaba en algún lugar y allí donde acaba comienza otro mundo: el de lo metafísico. Es seguro que en España predominará sobre los demás credos el hermoso credo cristiano e incluso una parte de la concepción teológica clásica, desprovistos ambos de supersticiones y de enfadosas y carnavalescas liturgias.»

Sustancialmente, pienso como piensa Sender, quien no vacila en calificar de política negativa — por tal lo he tenido siempre — el apolitismo que cierto sector de la CNT exhibe como velo virginal.

Complicadamente he anotado nuestras coincidencias. Veamos el panorama desde una

misma atalaya, pero Sender lo describe mucho mejor.

Hacia la igualdad, sin violencias

CON su prodigiosa rapidez, la nueva revolución industrial abarcará al mundo entero y ante ella no pueden permanecer impasibles los sindicatos. El líder que primeramente se dió cuenta de esto fue Walter Reuther, inteligente guía de la unión norteamericana de obreros constructores de automóviles, quien discursó las primeras fórmulas contra el desempleo ocasionado por los avances tecnológicos. Su andacia cuando, contra viento y marea, impuso esas fórmulas, no pasó de ser prólogo de otras que pronto se verán impelidas las colectividades agrupadas en la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, que suman cerca de sesenta millones de afiliados.

Esto me lleva de la mano a reiterar — creo, aun cuando haya visos de lo contrario, que no machaco en hierro frío — mi criterio sobre la necesidad de cambiar la estructura de los sindicatos. La que tuvieron en España antes de 1936 la CNT y la UGT resultará invisible si, llegado el rescate, se pretende restaurarla. Han pasado más de veinte años, durante los cuales el mundo ha crujió mucho. Y seguirá crujiendo. Si se restableciera la libertad sindical, juntamente con otras libertades elementales, quizá serviría una buena parte de la armazón que Falange levantó para sus sindicatos. Sería insensato derribarla a ciegas, sin haber estudiado hasta qué punto puede ser útil. Claro que no hay sindicato digno de este nombre sin pleno derecho a la huelga, derecho inexistente en España donde la huelga constituye delito de rebelión.

Allí ni siquiera se permite a los trabajadores reclamar que el salario se acerque al costo de la vida. Francisco Franco ha tenido la desfachatez de manifestar ante nutridas representaciones laborales, pastoreadas en rebaño hasta El Pardo, que si se accediera al aumento de jornales nada práctico se conseguiría, pues el aumento sería embrollo

por la elevación del precio de los artículos. Esto acaso fuera inevitable hasta cierto punto — nada más que hasta cierto punto — en un régimen liberal donde el Gobierno careciese de medios legales para contener el alza de precios, pero ¿cómo concebirlo en el país de régimen dictatorial donde el Gobierno puede hacer cuanto le plazca?

Sin embargo, en España los precios de los productos siempre suben más que el aumento de jornales, y hasta ocurre la paradoja irritante de que aquella alza rija antes de decretarse esta subida. El remedio es sencillísimo, sobre todo para un dictador: consiste en que cualquier aumento de salarios se enjunge con una disminución de beneficios patronales, sin permitir que las consecuencias de una mejora en la retribución del trabajador recaigan sobre la comunidad nacional y especialmente sobre la clase proletaria, pues, como se evidencia en España, los capitalistas se las valen para sacar provecho de cualquier alteración en los jornales.

A la actual misión de los sindicatos corresponde atribuir al trabajo mayores remuneraciones y rebajar las del capital, obteniendo una parte de las ganancias empresariales. Además, deben ir capacitándose para misiones futuras más trascendentes, cual la participación directa, compartiendo con el Estado, en el provecho de los avances tecnológicos que, conforme se sostiene muy razonablemente, son resultado del esfuerzo general y herencia científica de propiedad colectiva, por deberse a esfuerzos financieros de los Gobiernos, es decir, al capital público y no privado.

Entre tanto llega ese momento, acaso muy próximo, los sindicatos deben ir cercenando aquellos privilegios de todo orden que el capitalismo goza, enalteciendo y dignificando el trabajo. Esa constituye, actualmente su misión principal, y mediante ella irán abriendo paso a la igualdad económica que así podrá instaurarse sin violencias. Es lo que ansío para España y, a fin de que los consigan quienes estén en edad de conseguirlo, porfio que yo si sirva la estructura sindical de antes, demasiado simple y demasiado sectaria, indaleiso PRIETO

El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia de la Magistratura del Trabajo contra los obreros despedidos por sentencia de ésta y que habían recurrido en alzada ante el aquel supremo Tribunal. El motivo del castigo confirmado ha sido la acusación de que los mencionados obreros habían disminuido voluntariamente la producción de ladrillo en la empresa donde trabajaban.

No defenderemos la disminución voluntaria de la producción en una situación normal, con obreros retribuidos decorosamente; pero no es lo mismo en la circunstancia que la tiranía caudillesca ha deparado al pueblo español. La disminución voluntaria de la producción es, además, un arma de combate de los trabajadores cuando de los empresarios se ven averse a escuchar las buenas razones.

La huelga es un acto delictivo. Los Sindicatos verticales, inoperantes o al servicio de las empresas. La Magistratura del Trabajo, lejos de toda justicia. ¿Qué otro recurso le queda al trabajador para defenderse si abandona el arma de la disminución del rendimiento, la mala voluntad, deliberadamente decidida, en el desempeño de su cotidiana tarea?»

Los empresarios ponen también mala voluntad para disminuir el monto salarial. Ponen mala voluntad en asegurar las condiciones óptimas de higiene y seguridad en los trabajos. Ponen mala voluntad cuando se trata de escuchar las legítimas reclamaciones de los trabajadores, y los tribunales, en vez de perseguirlos y castigarlos, protégelos contra los que, no conformándose con los atropellos, acuden a la única defensa que les queda: la disminución de la producción.

Mas hay todavía otra razón válida para disminuir la producción. Los trabajadores por cuenta ajena, a causa de la desvalorización de la peseta, por causa de la subida de los precios y el bloqueo de los salarios, vienen a percibir hoy una retribución de un 20 a un 30 por ciento inferior a la que percibían por el mismo trabajo el 1 de noviembre de 1956, fecha del último reajuste salarial. Si cobran menos, ¿por qué no va a estar justificado que trabajen menos? A ningún tribunal se le ha ocurrido todavía castigar a una empresa por esta progresiva depreciación del trabajo en que incurren todas las empresas

Misión de los Sindicatos

Abrir paso a la igualdad

En octubre de 1956 se celebró en México un seminario internacional de educación obrera dedicado a la preparación profesional de funcionarios sindicales. Con motivo de dicho seminario, la sección de la Unión General de Trabajadores de España, ofreció una cena a los seminaristas de nuestra habla, cena en la cual hubo de pronunciarse un discurso, disertando sobre la importancia de la educación industrial, ya iniciada con maravillosos progresos electrónicos y atómicos, inmensamente más honda que la originada por el descubrimiento de la máquina de vapor. Era asunto que yo había examinado en varios artículos periodísticos, los cuales completé con un análisis de cómo deberíamos aprovechar los ocios cuando el hombre, a virtud de tan sorprendentes progresos, se vea libre de la condena a ganarse el pan con el sudor de su rostro. A poco, publicó el informe que Carlos Schmid presentó sobre el mismo tema en el Congreso de la Socialdemocracia alemana celebrado por entonces en Munich.

En nuestras preocupaciones sociales. Con anterioridad a la publicación del informe de Schmid, había yo abordado este mismo tema en mi susodicho discurso diciendo: «El ocio debe»

Por Indalecio PRIETO

rá utilizarlo el hombre de mañana en afinar su espíritu, en ampliar su cultura, en capacitarse para gozar del arte, en proporcionarse recreos contemplativos que la mente, y no los ojos, puede dar. Carlo Schmid desarrolló este pensamiento en forma mucho más profunda y luminosa, sosteniendo que es preciso iniciar ya el cambio de sistema en la formación para permitir a los niños hacer buen uso de su ocio de aquí a treinta, cuarenta o cincuenta años».

Una opinión muy valiosa

ACABO de topar en un periódico, órgano de la Confederación Nacional del Trabajo, con un artículo titulado «Generalidades sobre un futuro próximo», donde Ramón J. Sender analiza también el progreso industrial para, basándose en él, formular reflexiones encaminadas a defender la procedencia de que se fundan en un solo organismo dicha Confederación y la Unión General de Trabajadores de España.

«Los átomos escindidos — afirma Sender — ponen a la humanidad en el dilema de una sociedad socialista o ninguna sociedad en absoluto. Esio lo sabe hasta Mr. Dulles. Un futuro socialista o la destrucción y el retroceso de los sobrevivientes a tan miserables condiciones de vida que muchos de ellos envidiarán a los que murieron. La especie se destruirá a sí misma, o se organizará racionalmente, es decir, bajo normas socialistas. A eso vamos «velis nolis». Así como los capitalistas solían decir con orgullo cuando alguien les preguntaba en qué trabajaban: «mi dinero trabaja por mí», hoy los revolucionarios podrían decir: «la ciencia aplicada ha creado condiciones nuevas en las cuales la revolución se hace sola».

«La posición revolucionaria consiste hoy simplemente en organizarse y capacitarse para recibir la herencia, especulando hábilmente al mismo tiempo sobre una guerra cuyos terrenos y fuerzas están ya establecidos. Los revolucionarios españoles saben a estas fechas que nuestro problema sólo podría ser resuelto en una escala mundial. La conspiración, la acción secreta y directa, el combate callejero, el terror, no habrían sino agudizar situaciones sin salida hoy por hoy. La experiencia de un siglo de lucha en la vanguardia revolucionaria nos lo dice. Además, teóricamente hemos ganado la batalla también dentro de España. Antiguos dirigentes fascistas declaran que los vencidos son los vencedores, católicos militantes y monárquicos se declaran enemigos del capitalismo. La cosa sería humorística si no tuviera tan enorme trascendencia.

«Hasta el presente —dijo el profesor alemán—, los ocios les servían al hombre para reproducir su fuerza de trabajo, pero esa función tradicional perderá su significación cuando el tiempo de reposo sea mucho mayor. Por tal motivo, el problema del ocio se centra

montaraces, en las de derecha, centro e izquierda. Hay incluso comunistas desorientados y decepcionados, católicos inteligentes y hasta falangistas que purgan sus pecados en las cárceles donde el contacto con los nuestros les ha abierto los ojos. Y para llegar a esa unión dentro y fuera de España lo único necesario es ceder en nuestro cerrilismo corporativista de clan... No olvidemos que el tiempo apremia y que se van a plantear pronto problemas de existencia y de esencia como se suele decir ahora. O mejor, de vida o muerte».

Anotaciones de coincidencia

Si he espigado tanto en el ilustrado novelista aragonés es por considerar valiosísima su opinión, no sólo por su jerarquía en las letras hispanas, sino también por su ascendiente entre elementos de la Confederación Nacional del Trabajo hacia los cuales enfoca siempre su simpatía, y por haber descubierto fundamentales coincidencias entre sus ideas y las mías. Las suyas, naturalmente, expuestas con mayor brillantez. No en vano es un escritor consagrado por el público y alabado por la crítica desde aquella su novela «Imán», emocionante evocación de la vergonzosa derrota que las hordas rifeñas infligieron en Annual al ejército español. Además, lo que Sender ha dicho y lo que todavía pueda decir para apoyar su afán de unidad no será acogido por los cenetistas con el recelo ante el cual se estrellaron mis palabras — desde luego torpes y acaso desahuciadas — para exponer pareceres idénticos.

«El pistolero obrero barcelonés — escribí en mayo último —, engendrador del pistolismo gerundino dirigido por el general Martínez Anido, contribuyó a la dictadura del Primo de Rivera, creándole ambiente favorable. Además, es vicio, que ensombrecer y deshonra la contienda social, empuja a individuos que lo padecen a cometer crímenes ajenos a dicha contienda. Sería tremenda injusticia culpar colectivamente a la CNT de semejantes excesos, pero la opinión pública no se detiene a discriminar y, manejada con habilidad por los adversarios, suele extender la mancha. A ningún precio».

(Pasa a la tercera página.)

Eymar, Villarias y compañía

SENTADO al lado de mi mesa de trabajo está un personaje que hoy sirvió al franquismo y ayer — seguramente por ambiciones no satisfechas, como Franco en 1930 — denuncia públicamente algunas de las inmundidades que realizan quienes fueron sus amos, señores o protectores.

«Usted no ignora —dijo— que ninguna persona española ni extranjera residente en España puede poseer depósitos, divisas o valores, sin que haya dado cuenta de la existencia de los referidos depósitos al Instituto de Moneda.

«Sin embargo, como usted puede comprobar por el texto del documento cuyo conocimiento y copia le brindo, personajes del régimen, con funciones ejecutivas muchos de ellos, y otros muy íntimamente ligados con titulares de cargos públicos, se encuentran acusados de haber cometido delitos de fraude y evasión de capitales, capitales que representan muchos millones de dólares.

«Por todos los medios se trata de eludir y paliar el hecho probatorio que expresa la circunstancia de que sean conocidos los nombres de las personas acusadas de evasión de capitales. Puedo asegurarle que se han cursado órdenes a la policía para impedir la salida por las fronteras de banqueros y personajes de la Banca complicados en este descomunal «affaire».

«No solamente la evasión de capitales es causa de estas órdenes sino que también las personas que se han encargado de facilitar el contrabando de divisas en el que están comprometidos, puede decirse, la casi totalidad de los dirigentes económicos, industriales y muchos grupos financieros dirigidos por políticos de la situación.

«La política del ministro de Hacienda, señor Navarro, perteneciente al Opus Dei, venía produciendo disgusto entre los elementos bancarios y financieros. Las designaciones de señor Bastos Ausar, que usted deben recordar porque fué gobernador de Sevilla durante la República, y de don Epifanio Roldán, azer radical so-

Pentothal

cialista, para cargos muy importantes, se estiman como causas determinantes del malestar actual.

«Para los tres grupos: Jerarquía Eclesiástica, Ejército y Super-capital, que vienen sosteniendo al actual régimen y aprovechándose de él muy lucrativamente, puede considerarse la presente situación como la más grave por divergencia de intereses y que éstas inicien la descomposición política que, de momento, parece tener como solución posible una crisis ministerial con expulsión de los ministros del Opus Dei».

«El juez señor Villarias, encargado de instruir los procesos sobre delitos monetarios, no se atreverá a procesar a ninguno de los encartados, dada la posición social de los mismos y sus parentescos con los personajes del régimen.

«Ya sabía yo que ustedes tienen informaciones fidedignas de cuanto de injusto y anormal se produce en España desde hace veinte años. La prensa de ustedes lo prueba. Ahora bien; he querido, mejor dicho, he querido que mejor dicho, ustedes los nombres de quienes han dispuesto caprichosamente de la riqueza nacional para que, conociendo los hechos, puedan juzgar el grado de relajamiento y de consciente desvergüenza que preside las actuaciones «patrióticas» del franquismo».

Con una simple inclinación de cabeza despedí a mi visitante, marchándome apresuradamente a la cárcel de Carabanchel para hablar unos instantes con algunos de los hombres que por haber querido una España libre, honesta, humana y dueña de su nombre y de su historia, han sido encarcelados y procesados, mientras ríen y se enriquecen los «gangsters» que sostienen y amparan a la dictadura franquista. ¡Qué asco!

Pepe LUIS

(Madrid, diciembre 1956.)

Las opiniones emitidas en los artículos firmados son de la exclusiva responsabilidad de los firmantes

En Bruselas

Con los socialistas belgas

Por Rodolfo LLOPIS

El Partido Socialista Belga ha celebrado en Bruselas los días 12, 13 y 14 de diciembre su Congreso nacional. Desde la Liberación, hemos asistido a casi todos sus Congresos. Este de ahora ha sido el más movido de cuantos hemos presenciado. El Congreso ha durado tres días, lo que no es corriente en Bélgica, pues casi siempre duran tan sólo dos; la costumbre quiere que las sesiones terminen a las cinco y media o seis de la tarde, para que los delegados puedan regresar a sus casas a las horas habituales; esta vez, la última sesión terminó a las ocho de la noche; los congresos belgas transcurren, por lo general, placidamente; los delegados se expresan en tonos comedidos no exentos de fría pasión; en este Congreso ha habido pasión, mucha pasión, que en algunos momentos llegó a ser desbordante; las críticas que se formularon fueron severas y, a veces, duras... ¡Magnífico Congreso!, me decían los amigos belgas. ¡Bien se conoce — me añadieron con ironía y a guisa de conclusión — que por las venas de muchos belgas corre sangre española!

Secuela de las elecciones

Los delegados tradujeron en sus intervenciones cierto malestar. Ese malestar no significa, desde luego, inquietud alguna acerca del futuro del Partido, en cuyos destinos todos tienen confianza absoluta. Ese malestar es consecuencia del resultado de las elecciones últimas que les ha producido penosísima decepción. Sin embargo...

«Puede asegurarse sin exageración — se lee en la Memoria de gestión del Ejecutivo — que los resultados de las elecciones del primero de junio han sorprendido a todo el mundo: a los vencedores del Partido socialcristiano — que han ganado ocho puestos en la Cámara y la mayoría absoluta en el Senado, y a los que han perdido, ya sean socialistas, liberales, comunistas o nacionalistas flamencos de la Volkunie».

«El retroceso del PSB — continúa la Memoria —, muy ligero, puesto que el Partido sólo ha perdido dos puestos de los ochenta y seis que tenía, y en cuyo seno todo el mundo, después de dos victorias, la de 1950 y la de 1954, y de cuatro años de responsabilidad ministerial, hubiese considerado como una victoria el conservar las ganancias anteriores, ha suscitado una gran animación en los medios socialistas. Después del 1 de junio han tenido lugar muchas y muy interesantes discusiones para proceder a un «examen de conciencia» y deducir las causas del retroceso socialista».

La Memoria examina con toda objetividad las consecuencias políticas de ese retroceso y las causas del mismo.

«que la inmensa mayoría de los afiliados al Partido estima inesperado e inmerecido».

«Hubo, acaso, exceso de confianza en los dirigentes al preparar las elecciones, creyendo que el balance favorable de los cuatro años de gobierno bastaría para conseguir los votos de los electores? (Hubo, acaso, error de táctica al formular una plataforma electoral a base de lo que habían realizado desde el Gobierno, limitándose a decir que en lo porvenir se continuaría la labor hecha? Sobre todo, viendo la campaña archidemagógica de los socialcristianos que no se detentaban ante nada y ofrecían el oro y el moro con tal de obtener votos? (Hubo, acaso, timidez al exponer el programa electoral por consideración a los liberales con quienes colaboraban en el Gobierno y cuyos votos en el Parlamento les serían necesarios para formar el nuevo Gobierno?)

De todo ello hubo bastante, lo que no es obstáculo para reconocer que los electores fueron muy desagrudados al no corresponder con sus votos a los beneficios tangibles que les proporcionó el ministerio Van Acker en los cuatro años que estuvo en el Poder.

Los socialistas no esperaban en realidad ganar en las elecciones más de un par de puestos. Lo que tenían eran las pérdidas que pudieran sufrir los liberales, pues éstos achacarían su derrota a haber participado en el Gobierno con los socialistas, lo que les llevaría a retirar sus ministros y el apoyo parlamentario que era indispensable a los socialistas para seguir gobernando.

No conciben bien a los liberales. En efecto, muchos de ellos han querido explicar la derrota de su Partido por la colaboración que prestaron a los socialistas. Pero de esa derrota se han consolado rápidamente entrando a participar en el Gobierno socialcristiano. Claro está que ese sacrificio de los librepensados colaborando con los intransigentes católicos, lo han hecho pagar muy caro: tienen los liberales tantos ministros en el Gobierno como los católicos, y en los Ayuntamientos tampoco se han quedado cortos. ¡Con tal de desplazar a los socialistas!..!

Hacia nuevas victorias

EN el Congreso, como se comprenderá, no todo fueron reproches, críticas y amarguras nostálgicas. Al contrario, se subrayó que el Gobierno socialcristiano se enconaba ya, cual era de esperar, en situación difícil ante el país. No sólo no había podido, hasta ahora, como no podrá más adelante tampoco, cumplir ninguna de las promesas demagógicas hechas durante la campaña electoral, sino que ha tomado medidas de gobierno que significan todo lo contrario de lo que había ofrecido. En ese sentido, el optimismo ha vuelto a renacer en todos los militantes socialistas. Con tanto mayor motivo cuanto que desde las elecciones se han registrado gran cantidad de nuevas adhesiones al Partido.

Los delegados pedían que se estudiase urgentemente un nuevo programa del Partido. No sólo un programa de gobierno, o un programa electoral, sino un programa de Partido. Los Gobiernos pasan y el Partido continúa. El programa electoral del Partido lo estiman envejecido. Piden un programa que basándose en la doctrina socialista, tenga en cuenta las transformaciones que ha conocido ya y que está conociendo el mundo en que vivimos.

A todos esos deseos se adelantó el compañero Max Buset, presidente del Partido y ponente en este Congreso de las cuestiones de política interior. La resolución votada por unanimidad menos nueve abstenciones, no hace sino recoger lo que había propuesto Max Buset en la exposición que hizo como introducción al debate.

La resolución afirma el fra-

caso ya evidente del Gobierno social-cristiano y presenta el balance totalmente negativo de sus seis meses de Poder: el paro aumenta de manera alarmante; los impuestos se han incrementado; no se ha reducido el tiempo del servicio militar, cual habían prometido; amenazan con restringir el derecho a la huelga; se pretende hacer una ley electoral beneficiosa para su clientela...

La resolución, en su parte constructiva, ofrece los elementos esenciales de un nuevo programa de acción del Partido, en orden a las reivindicaciones sociales encaminadas a mejorar constantemente las condiciones de los trabajadores industriales y agrícolas; propugna una coordinación de la Economía y del Crédito, a base de una planificación democrática y socialista y pide la organización, como servicio público, con exclusión de toda fórmula estatal, de los grandes sectores de producción, transformación y distribución de la Energía, muy singularmente del carbón, gas, electricidad y energía nuclear y reclama que se controlen efectivamente los holdings y que se establezca un plan coordinado de las inversiones públicas y privadas. Por lo que se refiere a los seguros de enfermedad e invalidez, pide se generalicen a toda la población, organizando la gratuidad de los servicios médicos para todos. Reclama igualmente que se aumente el poder adquisitivo mediante una política de precios y el acrecimiento continuo de la parte de los trabajadores en la renta nacional.

El Congreso, por último, dice la resolución de política exterior, confía al Ejecutivo la presentación de este programa, completamente desarrollado, a un Congreso extraordinario que deberá reunirse lo antes posible y no más tarde que en un plazo de seis meses.

Al efecto, ya están designadas las Comisiones especializadas de estudio que comenzarán a trabajar inmediatamente.

El Instituto Vandervelde se ha encargado a su vez de otro tipo de trabajo no menos importante, cuya trascendencia no se ocultará a ningún socialista. Estimulados por lo que ha hecho los Partidos socialistas de Austria y de Alemania, se quiere estudiar — conservando el espíritu de la Declaración de Principios de Quaregnon, que es la Declaración vigente del Partido —, la doctrina socialista a la luz de los progresos y de las transformaciones que conoce la sociedad presente, para adaptarla a las necesidades actuales.

El Congreso, sobre todo, insistió en la necesidad de reforzar las actividades de la Acción Comuna que, como se sabe, agrupa al Partido Socialista Belga, a la Confederación General del Trabajo Belga, a las Mutualidades socialistas y al Movimiento Cooperativo, pues no en balde el Congreso se reunió bajo la divisa de «Solidaridad en la acción», que estaba plásticamente expresada en un estrato con las siluetas de cuatro trabajadores — las cuatro organizaciones — d a n o s e l a mano.

El Congreso dedicó una sesión a las cuestiones internacionales, cuyo ponente fué Victor Lanck. De ello nos ocuparemos en otro artículo.

OPINA UN DEPORTISTA

Según el famoso as del voleibol argentino Eranjo, existen tres clases de carreras fatales: las de los dictadores; las de los actores y las de los corredores de automóviles.

«De no detenerse a tiempo — observa el campeón — se corre a su pérdida. Una vez llegado al apogeo de la gloria, hay que saber abandonar la escena para no caer con la travesía».

Respondió un niño...

Hitler va a una escuela y formula preguntas a los pequeños alumnos.

— ¿Cómo te llamas tú? —
— Me llamo Hauptmann, señor.

— ¿Que desearías ser cuando seas grande? —
— General en el ejército nazí.

— Se dirige a un segundo niño: —
— Y tú, ¿cómo te llamas? —
— Me llamo Eduard Wagner.

— ¿Que desearías ser cuando seas grande? —
— Almirante en la marina nazí.

— Se dirige a un tercer alumno: —
— ¿Cómo te llamas tú? —
— Yo me llamo... yo me llamo Rabinovitch señor.

— ¿Que desearías tú ser cuando seas grande? —
— Responde Hitler, para ahimiarle: —
— No tengas miedo. Imaginate que soy tu padre, tu verdadero padre y que yo te pregunto lo que quisieras ser cuando llegues a mayor.

— ¿Desearás nacerme, nacerme, señor — responde el pequeño con un sollozo —
— (De la historia en anécdotas de D. G. R. Serbanesco.)

Venezuela desde Europa

Por Luis Araquistáin

Las recientes elecciones en Venezuela fueron comentadas por toda la prensa europea, algo importante en la medida que la atención que había dedicado a las últimas elecciones en la Argentina, el Perú, Colombia, México y Chile. En varias ocasiones me he ocupado del creciente interés con que en Europa se sigue la evolución política en los países iberoamericanos. Antes de las dos guerras mundiales pocos europeos se preocupaban de la política interior en los países mencionados. Este cambio de actitud se debe, en parte, a la revolución que ha experimentado el equilibrio entre las grandes potencias en los últimos cuarenta años y, en parte, a la transformación interna que visiblemente se viene operando en diversos países de América.

Como consecuencia de las dos guerras mundiales, el poder internacional se ha desplazado de las naciones europeas que lo habían ejercido durante muchos siglos. El centro de la hegemonía sobre el mundo no está ya en la Europa occidental: se ha polarizado en los Estados Unidos y en Rusia, que son hoy las dos potencias mayores. Ambas tratan de atraer a su órbita a la Europa no soviética y se natural que esta Europa libre, por afinidades de civilización y cultura, prefiera la órbita americana. Este quiere decir que para la Europa liberal y democrática su antigua supremacía se ha trasladado a América.

La rivalidad entre las dos potencias que se disputan la hegemonía no se limita a Europa. Se extiende también a los otros continentes, incluso a la América no sajona. El problema en esta última es más complejo que en Europa. Sus afinidades de civilización y de cultura son semejantes a las de los europeos, pero en esa parte de América hay interferencias de una política económica procedente del Norte que neutralizan aquellas afinidades y son un estímulo de atracción hacia la otra órbita rival. Este es uno de los motivos del interés con que los europeos estudian los resultados de todas las elecciones iberoamericanas, por ver en ellas el balance de la pugna entre los centros de las dos órbitas.

Para la Europa libre, en el juego de las grandes potencias, América no es sólo los Estados Unidos, sino América entera, sobre todo a medida que los países de lengua española y portuguesa, con el rápido crecimiento de su población y de su industrialización, empiezan a pesar considerablemente en el equilibrio de las fuerzas internacionales, aun sin contar con el valor estratégico de sus situaciones geográficas. No es difícil concebir el potencial político de ese Continente cuando en él haya varios países con más de cien millones de habitantes y con una industria que no vaya a la zaga de la norteamericana, la europea y la rusa. Una América seriamente dividida entre las dos órbitas sería peligrosa para la supervivencia de la estructura occidental.

Pero no es sólo la posible escisión de América entre los dos centros hegemónicos rivales lo que inquieta a Europa como factor decisivo para su seguridad. Después de la primera guerra mundial surgió otro fenómeno como réplica al poder soviético: el fascismo norteamericano, que como el cesarismo clásico, el bonapartismo moderno y el propio comunismo soviético, fué también una dictadura de masas. El fascismo nació, sobre todo en su variante alemana, como negación del Estado liberal y democrático de Occidente. El remedio fascista resultó por lo menos tan malo como la enfermedad comunista: produjo la guerra en España y finalmente la segunda guerra mundial. Vencido en Europa (pero no en toda Europa, pues aún sobrevive en España y Portugal), se propagó a otros continentes y a algunos países de América.

histórica comunismo-fascismo. En América las dictaduras fascistas fueron una mezcla de las dictaduras militares o caudillescas tradicionales, con base en la población rural, y de las nuevas dictaduras europeas, con base en las masas urbanas. La contrarrevolución comunista no parece haber sido voluminosa hasta ahora en América. En cambio parece vigorosa la reacción reciente de retorno al Estado liberal y democrático.

Esto último es lo que más favorablemente ha impresionado en Europa. Síntoma de tal complacencia era el editorial con que «Le Monde», de París, comentaba el 11 de diciembre la elección del señor Rómulo Betancourt para la presidencia de la República venezolana. El artículo se titulaba significativamente «Un presidente civil en Venezuela». Para el gran diario parisense, el carácter civil del nuevo jefe de Estado venezolano no era menos importante que su personalidad, sus antecedentes políticos y el programa que piensa desarrollar desde el Gobierno. He aquí sus palabras:

«Mientras en el cercano Oriente se asiste al nacimiento de nuevos regímenes militares, la América del Sur, volviendo de espaldas a sus tradiciones mejor establecidas, se desembaraza poco a poco de sus «caudillos» (en español en el original) o de sus generales de tipo caribe. Esta evolución, que se inicia con la caída de Perón en 1955, ha barrido sucesivamente a Ordía en el Perú, a Rojas Pinilla en Colombia y después, a comienzos de este año, a uno de los regímenes más detestados del Continente latinoamericano, el del general Pérez Jiménez, que reinaba prácticamente desde hacía diez años».

«Una continuación «Le Monde» reconocía en justicia que esta restauración del Estado civil en varios países americanos se ha debido a una parte del ejército. No todo el ejército secundó a los dictadores militares, ni se mantuvo pasivo cuando llegó la hora de derribarlos. Y fueron militares los Gobiernos provisionales que sucedieron a las dictaduras nacidas de pronunciamientos, los que frenaron los movimientos revolucionarios o contrarrevolucionarios que suelen acompañar a estas crisis estatales y los que, en lugar de querer perpetuarse ellos en el mando, prepararon las elecciones que habían de devolver la soberanía a la nación y la autoridad civil al Estado. «Le Monde» aplaude también a los partidos venezolanos del pacto «antigolpista», por el cual se comprometieron a acatar los resultados de las elecciones, fueran cual fuesen.

Todo esto revela un proceso de maduración política y una eficacia de procedimientos que han sorprendido gratamente a esta Europa que, después de haber visto en América durante cuatro siglos una colonia o ex colonia suya, reconoce que todo ese Continente es ya el eje de un nuevo ciclo histórico. El tránsito gradual de las dictaduras militares al imperio civil, siempre difícil, impresionará mucho también en aquellos países europeos, como España y Portugal, y de otros Continentes, donde los regímenes de fuerza se prolongan indefinidamente por temor, según dicen los dictadores, a la anarquía o al comunismo. Varias Repúblicas iberoamericanas han demostrado que esas soluciones, cuando los pueblos rompen sus grilletes, no son inevitables.

Importante acto público en Tours

Para protestar convenientemente de la nueva racha de represión contra los militantes clandestinos de nuestras entidades en la España franquista, nuestras Secciones de la U.G.T. y del P. S.O.E. de Tours (Indre-et-Loire) han organizado un gran acto público que tendrá lugar el domingo 28 de diciembre a las diez de la mañana en la sala del Consejo de Revisión del Ayuntamiento de esta ciudad, bajo el tema «La situación en España».

BUSTELO

de la Agrupación Socialista Universitaria, exiliado en Francia, y

FLORENT

Secretario de la Unión departamental P.O.

ARSENIO JIMENO

membro del Consejo General UGT

Se invita cordialmente a todos los ugetistas, socialistas, republicanos, sindicalistas, demócratas y simpatizantes en general a asistir numerosos a tan importante acto.